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公益社団法人愛知県医師会 第 37回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 3月 30日(木) 午後 2時 35分～午後 4時 15分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅 

   間 瀬 光 人  横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    副会長(代表理事)／加 藤 雅 通  理 事／細 川 秀 一 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について      

(１)第 14回日本プライマリ・ケア連合学会学術大会(大会長 大杉泰弘)主催の学術大会

〔5/12(金)～5/14(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学術大会への後援が承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～2 の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 5/8(月) 倫理委員会 5階医師連盟会議室 
浦田理事 

小出理事 

2 5/19(金) 監事会 5階医師連盟会議室 
大輪理事 

樫尾理事 
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３．委員会委員の委嘱について 

(１)精度管理委員会委員の変更について 

小出理事より説明され、蜂須賀靖宏氏から西垣亮氏への変更が承認された。 

 

４．愛知県勤務医師生活協同組合の行う講演会について 

浦田理事より説明され、標記講演会の開催にあたり、愛知県医師会勤務医部会が

共催することが承認された。 

 

５．令和 4年度地域健康づくり指導事業予算配分の変更について 

西脇理事より説明され、予算額を下回る地区医師会及び分科会があったため、余剰

分について追加配分額を上回る実績がある地区医師会及び分科会に再配分すること

が承認された。 

 

―協議事項― 

６. 入会金の徴収猶予申請について 

大輪理事より説明され、名古屋市医師会、尾北医師会より申請があった入会金の

徴収猶予申請が承認された。 

 

７．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医理事会〔3/22(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)         

柵木会長より、新型コロナウイルス感染症対策本部会議、理事打合会、理事会につ

いて報告された。 

 

２．日医臨時代議員会〔3/26(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、令和 5 年度の日本医師会事業計画及び予算に関し、報告が行われ、

議事内容の日本医師会定款・諸規程一部改正の件については可決されたことが報告

された。 

 

３．日医男女共同参画委員会(WEB会議)〔3/17(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

小出理事より、5月に三重県にて 3年ぶりの完全な対面として行われる日医男女

共同参画フォーラムについて最終案内があり、その後、今期の会長諮問「超高齢

化社会における男女共同参画」についてフリートーキングを行ったと報告された。

医療を受ける側と医療を施す側の両面で考えていくべく、50代の男女医師に対し

て、将来のキャリアプラン調査を行うこととなったと補足された。 

 

４．全国医師会医療秘書学院連絡協議会常任委員会並びに運営委員会〔3/25(土)〕につ

いて 

(全国医師会医療秘書学院連絡協議会主催：ステーションコンファレンス東京) 

大石理事より、(1)会費はコロナ禍前の金額に増額すること、(2)医療保険請求事

務実技試験のソラストに外部委託継続すること、(3)監事の選出方法については福

井県案に決定すること、(4)令和 5年度の当番県は福井県に決定したこと、(5)広

島県と福岡県は退会し熊本県が入会すること、(6)カリキュラムの更新と医療事務

作業補助者の 32 時間研修免除であることの周知策は日医で検討することになっ

たことが報告された。 

 

５．医療事故調査制度に係る「支援団体統括者セミナー」(WEB会議)〔3/18(土)〕につ

いて 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

渡辺理事より、各都道府県から支援団体代表として医師会担当役員と基幹病院の

代表者と地域の看護職で 3名 1グループを構成し参加したと報告された。「支援団

体としての具体的な支援の在り方について」をテーマにした約 3時間のセミナー

で、クループ毎に討議・発表を行い、活発な討議が行われたと報告された。 
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６．日医 JMAT 研修(統括編)(WEB会議)〔3/19(日)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

河村理事より、1 月に行われた基礎編に続き、今回は統括編が WEB で行われ、統

括者としての先遣隊としての役割、現地災害対策本部や被災地避難所などでの役

割、情報の CSCAに基づいた考え方及び日医本部との報告を含め、J-Speedや EMIS

からの情報収集分析の方法など統括 JMAT としての活動内容を中心に研修が行わ

れたと報告された。 

 

７．日医医療従事者の安全確保に関する都道府県医師会担当理事連絡協議会〔3/17(金)〕

について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

舩橋理事より、安全確保に関し会員の相談は、ハラスメント・暴力、WEB 上での

書き込み、現地対応等と多岐にわたっていること、厚生労働省、警察庁の報告と

都道府県医師会における取り組みについて発表があったことが報告された。 

 

【本会関係会議について】 

８．愛知県医師会館建設小委員会〔3/23(木)〕について  

(5階医師連盟会議室) 

大輪理事より、建築コストの削減を図るため、日建設計からの 9項目の VE提案の

うち、駐車場については機械式駐車場を中止し、すべて平面駐車場にすることと

し、附置義務 9台のうち敷地内に 6台停められるようにし、残り 3台は隔地駐車

場を借りることが決定したと報告された。 

 

９．ホームページ・IT 化対策委員会〔3/17(金)〕について 

(501会議室) 

田那村理事より、令和 5年度情報セキュリティ研修会の開催について検討を行い、

「オンライン資格確認導入の原則義務化を受けた情報セキュリティ対策の基本」

及び「サイバー攻撃の具体的な事例」を研修会テーマとして、愛知医科大学医療

情報部の深津 博先生に講師のお声がけをすることとなったと報告された。 

 

１０．愛知県地域医療構想推進委員会〔3/27(月)〕について 

(東京第一ホテル錦) 

浦田理事より、令和 4年度の地域医療構想の進め方に関する研修会に関する活動

報告、三重大学の田辺先生の講演後に各構想区域における地域医療の現状につい

て報告がなされたことが報告された。 

 

１１．愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会〔3/17(金)〕について 

(名古屋東急ホテル)  
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渡辺理事より、本会における医療事故調査等支援実績の報告を行い 1年間かけて

幹事会やマニュアル作成委員会にて検討されてきた小規模医療機関への支援マニ

ュアルが完成し、配布したと報告された。今後は、今年度実施されたコーディネ

ーター養成研修会を発展させ、メディエーターの養成等、更なる支援の充実に努

めていくこととなったことが報告された。 

 

１２．治験審査会〔3/24(金)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

渡辺理事より、継続審査案件(クローン病 2件、潰瘍性大腸炎 4件、潰瘍性大腸炎・

クローン病１件)については、全て承認されたと報告された。 

 

１３．産業保健部会幹事会(WEB 会議)〔3/24(金)〕について 

(6階研修室) 

舩橋理事より、令和 5年度の 9～11月分の日医認定産業医研修会(案)と産業医学

振興財団「令和 5年度産業医学研修事業実施計画書(案)」についての協議がなさ

れたと報告された。関係機関による産業保健関係通知、日医第 3回産業保健委員

会等の報告に加え「医師会主導による産業医紹介事業者を活用したモデル事業」

の現状報告もなされたと補足された。 

 

【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔3/27(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局) 

野田副会長より、3月の保険医療機関の諮問件数について、新規 19件、開設者変

更 1件、移転・その他 3件であったと報告された。 

 

１５．愛知県 HIV感染症医療推進会議(WEB会議)〔3/27(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

田那村理事より、HIV 感染症医療推進会議の概要について説明がなされた後、HIV

感染症の医療体制の課題について国立名古屋医療センターの横幕能行先生より情

報提供されたと報告された。また、拠点病院において HIV陽性者に対する医療提

供体制について情報交換がなされたと補足された。 

 

１６．愛知県看護功労者表彰選考会議〔3/17(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

大石理事より、愛知県看護功労者は選考基準により、保健師 4名、助産師 3名、

看護師 33名、計 40名が選考されたと報告された。 

 

１７．愛知県移動支援モデル事業推進会議〔3/20(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県生涯学習推進センター) 
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松浦理事より、令和 2年から 4年度実施のモデル事業の最終報告について各自治

体からの説明がなされ、公助・共助の両面で担い手不足が指摘され、今後の大き

な課題との認識で一致したと報告された。 

 

１８．愛知県ドクターヘリ運航調整委員会・運航調整実施部会〔3/24(金)〕について 

(愛知県ドクターヘリ運航調整委員会(愛知医科大学病院)主催： 

東京第一ホテル錦) 

河村理事より、運航要領の一部改正として、空港事故の際の直接連絡が追加され、

令和 4年度の実績では、要請 368件中診療は 302人、現場救急 264件、病院間搬

送 32件、キャンセル 72件との報告があった後、愛知県におけるヘリ 2機目導入

について質疑応答が行われたと報告された。 

 

１９．医歯薬連携による糖尿病重症化予防モデル事業有識者委員会〔3/22(水)〕につい

て 

(㈱三菱総合研究所(愛知県事業受託先)：愛知県歯科医師会館) 

横山理事より、愛知県国保ヘルスアップ支援事業として 3年間の事業の最終回の

有識者委員会で早期からの糖尿病重症化予防が有用との認識のもと、糖尿病と密

接に関連する歯周病に着目し、医歯薬連携によるプログラムを作成し、豊橋市を

中心におこなってきたことが報告された。本年は成果としてガイドブックを刊行

することとなったと補足説明された。 

 

２０．被害者サポートセンターあいち臨時社員総会・理事会(WEB会議)〔3/17(金)〕に

ついて 

(被害者サポートセンターあいち主催：WEB開催) 

舩橋理事より、臨時社員総会にて理事の退任・選任について承認された後、理事

会にて第 1・2号議案について承認されたと報告された。 

 

２１．愛知県認知症施策推進会議(WEB会議)〔3/16(木)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

森理事より、令和 5年度の主な認知症施策の事業計画と愛知県認知症施策推進条

例に基づく計画について協議がなされたことが報告された。また、高齢者虐待防

止法に基づく対応状況等に関する調査結果と愛知県内の認知症になっても暮らし

続けられる地域づくりの具体的な活動チームオレンジ 15市町 19事例について報

告がなされたと補足された。 

 

２２．愛知県認知症疾患医療センター評価委員会(WEB 会議)〔3/22(水)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

森理事より、尾張西部のいまいせ診療センターと西三河北部の仁大病院がセンタ

ーの更新を辞退したため、各医療圏での新規募集を行い、評価委員会で各病院の



 

7 

 

プレゼンテーションを聞き、ヒアリングを行った上で新規の指定病院を決定する

予定となったことが報告された。65歳以上の人口が多い尾張北部・東三河南部に

おいて、今後、国との協議状況に応じ、各医療圏内で 2箇所目のセンターの公募

を行うスケジュールが示されたと補足された。 

 

２３．愛知県障害者施策審議会(WEB 会議)〔3/23(木)〕について 

(愛知県主催：WEB開催)  

森理事より、2月 23日に行われた愛知県障害者施策審議会ワーキンググループに

おいて、愛知県障害者差別解消推進条例の見直しについての説明や各委員からの

意見聴取、不当な差別的取扱いの考え方における定義の明確化が行われたと報告

された。また、令和 4年度福祉施設入所者の地域生活移行に関するニーズ調査や

令和 5年度の障害者施策関連分の予算案について報告がなされたと報告された。 

 

２４．愛知県周産期医療協議会〔3/20(月)〕について 

(愛知県周産期医療協議会主催：日本赤十字社愛知医療センター名古屋第一病院) 

西山監事より、令和 4年度事業実績報告があり、協議事項では(1)令和 5年度以降

の愛知県周産期医療対策事業を何処の総合周産期母子医療センターがどの様に引

き受けるか結論が出なかったこと、(2)地域周産期母子医療センターの認定辞退さ

れたことについて協議を行ったと報告された。報告事項では、愛知県地域保健医

療計画(周産期医療対策)・母体搬送受け入れ可能な疾患・基準の一覧の更新等が

あったと補足された。 

 

【その他事項について】 

２５．その他 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

２６．宿泊療養施設のオンコール体制【3/27(月)～：浅井副会長・河村理事】について 

浅井副会長、河村理事より、県内の宿泊療養施設における入所者数等や患者への

対応についての現状が報告された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年３月３０日 


